



THE ROTARY CLUB OF NAGOYA OSU
名古屋大須ロータリークラブ

WEEKLY REPORT

＜本年度会長方針＞

大きな和を築こう No.1192

承認 1985年2月12日 例会日 木曜日 12:30 例会場 名古屋東急ホテル
会長 鬼頭茂成 事務局 名古屋市中区栄4丁目6番5号 丸越ビル6F
幹事 岡村隆徳 電話 (052)251-0181 FAX (052)251-0337 テル 460-0008
URL <http://www.nagoya-osu.org> E-mail office@nagoya-osu.org



第1400回例会

R理解推進月間

平成25年1月24日(木)
於名古屋東急ホテル

出處計算數

前々回出席率	57%
出席率	各中
8775	43%
• •	名出席
9344	%
%	

尾上 異
本日家の誕生日です。年々若い
になります!! 大原 敏正
岩崎ひさあがいさんです。
30周年事業の準備順調に進んで
います。 木村 光徳
風邪をひき、入院してしまいました。
た。今日から復活です。林 順治

會食援授

箱物行政と言ふ
れることがあるが、これは地
方の話で、名古屋市にはあたりま
せん。名古屋ではこのよしな文化

渡の歩いて
トリー ティイ工業株式会社
取締役社長 馬場 昭次さん

地域の文化活動に貢献しています
愛知県は芸術文化センターに、美

「おまえは、おまえのやうな人間には、おまえのやうなことを思つてゐるんだよ。」

馬場社長卓話よろしくお願ひします。私はですが、1月21日に男の子の孫が2人生まれました。
馬場昭次さん卓話よろしくお願ひします。
鬼頭 茂成
岡村 隆徳
高木 政義
本年も宜しくお願ひします。



● 受入青少年交換学生ホストファミリー懇談会・ケイリー誕生会
二コボックス キャサリン・ワームス
ゲスト 米山記念選学生 周 瑞
ピアノ伴奏 吉田 憲二
富板 玲子
受入青少年交換学生

馬場社長早詔よろしくお願ひします。私事ですが、1月21日に男の子の孫が2人生まれました。

A man with grey hair and glasses, wearing a dark suit and tie, stands behind a podium, speaking into a microphone. He is positioned in front of a large banner with the text "YA OSU PAN" and a diamond-shaped logo.

ソーワルツが随所に入った大変すばらしい曲で、彼の代表作といわれるものです。2月22日23日24日の3日間5公演です。是非この機会にお出かけいただいて、ウインソーワルツを楽しみながら、名古屋の音楽文化の豊かさを感じて下さい。よろしくお願いをいたしまし



き、断り切れない形で取扱わせて頂いた次第です。それで仕事に役立ち、或いは興味を持って頂ける話にならぬか、はまだた心配ですが、私はトヨタ自動車に入社して37年間務め、その間3度の海外出向それも南半球の日英連邦国の一コロジーランド・カーストラニア・南アフリカを渡り歩くところ経験を持ちましたので、その3ヵ国を比較しながら大英帝国が植民地支配・連邦国建設にどう関わつて来たかを考察したいと思いま。

2. 先住民族について

まさそれぞれの国の先住民族についてお話をしたいと思います。

ニコージーランド（NZ）は面

積は日本の2/3。人口は400万人と小さな国ですが、農業・酪農が盛んで自然豊かな風光明媚な所で日本の観光客も多いです。

さてその先住民族ですが、12世紀に大型ガムマーに乗り、海を渡ってきたボリネシア系のマオリ人で体も大きく勇猛で文化程度も高い民族です。

オーストラリア（AU）は面積は日本の21倍。人口は2,200万人と資源も豊富な先進国であり、自然豊かな美しい所です。

その先住民族は3万年以上も前から大陸に住むアボリジニーという狩猟民族であり、農耕はせず、18世紀後半でも石器時代さながらの生活をしていました。このような生活が続けられた理由としては、この大陸に虎やライオンなどの肉食獣がいなかったことと、この大陸に充分な食料があったことが挙げられます。

南アフリカ（SA）は面積は日本の4倍、人口は5,000万人の資源国です。その先住民族はアフリカ大陸といつ地続きの大陸ですので、多くの部族が入り混じっています。狩猟民のサン人・牧畜民のコイコイ人が多いですが、3~4世紀に南下してきた農耕民のバン

ドウ系アフリカ人等で形成されていました。彼らが現在の南アフリカの人口の8割を占める直接の祖先になります。

3. ポーロッパ人の到来

17世紀になるとオランダ人がそれをの国に時を同じくしてやってきます。また、ニコージーランド、オーストラリアですが、この国は同一人物によって発見され、そして占領されますので、まとめた話をします。

1642年、オランダ人のタスマニアが未知の南方大陸を探るためにジャワから南下し東回りでオーストラリアのタスマニア島を発見、その後更に東へ航海しニコージーランドの南島を発見したのが最初と記録されています。

しかしその後約100年以上両国ともヨーロッパから遠く往来はなかつたと思われます。

1768年イギリス人ジェームス・クックが西回りで南アメリカの南端を回り、タヒチに到着。さらに西へ航海しニコージーランドに上陸しましたが、マオリの攻撃にあり退却。その後さらに西へ行きオーストラリアのシドニーへ上陸。イギリス国旗を立て、領有宣言を行いました。

同時期1770年にアメリカがイギリスから独立。それまで囚人の受け皿となっていたアメリカに

替わる新しい囚人の収容先を見つける必要があり、選ばれたのがオーストラリアでした。

1788年に最初の囚人船がシドニーに到着。これがオーストラリアが囚人の國だと言われるルーツです。当時イギリスでは産業革命が進み、都市に仕事にあぶれた貧しい人々が増えていた為、たいした罪でなくても囚人として投獄されていました。

また一方、ニコージーランドではクック上陸後、イギリスからの移民が徐々に増え、1840年にイギリス政府から派遣されたウェーリアムホブソンは、マオリの首長から自発的に彼らの土地をイギリスに譲渡するよう交渉せよとの命令を受け、苦労の末ワイタングリ条约が締結されました。

このようにイギリス人が先住民を支配していく課程で取られる基準政策は、保留地・保護区への隔離とキリスト教の布教だと言つ事も出来ます。

この地もオーストラリア・ニコージーランド同様1652年にオランダ東インド会社の命を受け、ファンリーベックが南端のケープタウンに上陸し、補給の基地を造りました。（最初の上陸はもつと前の15世紀後半のポルトガルの船隊ではありましたが。）

その後オランダから入植者が増え、1770年代に白人農民の土地略奪が本格化していく中、1795年にイギリスがオランダからケープの植民地の支配権を奪つて、この事件が起きました。（これはオランダ本国がフランスに占領された為、イギリスはフランスによるケープタウン支配を未然に防じよう

条約の基本は、主権をイギリス国王に譲渡。マオリの土地の所有権は保障。ただし売買についてはイギリス国王に先賣権という大変

不公平なものがありました。

その後も土地売買をめぐり日本人とマオリの紛争は続き、ようやく1881年に和平交渉が成立したものの、多くの土地を奪われたマオリは隣離政策により、保留地へ移動させられています。

このようにアフリカーナの軍団は1930年代に内陸部への移動を開始しました。この背景にはイギリス人が奴隸制を廃止したことへの反発があったとされます。これがグレートトレックといつ名で知られる集団移動軍隊で、行く先々でアフリカ人と戦い、勢力・土地を拡大していきました。

ヨーロッパに帰るべき祖国を持てないアフリカーナが冒険的な行動に出ることで、その後、世界で豊富な植民地支配の技術を持つイギリス人が、アフリカーナの行動の後始末をしながら白人支配を永続化する為の洗練された制度を築いたとも言えます。

こうたと書かれています。

1820年には、5,000人ものイギリス移民が到着したと記録されています。

南アフリカにやつてきた新参者のイギリス人はオランダ系移民の末裔たち（アフリカーナと呼ぶ）と容易に混じり合いました。海洋国家オランダ本国は没落し、アフリカーナは本国との絆を失わ

れる一方でした。

こうしてアフリカーナの軍団は1930年代に内陸部への移動を開始しました。この背景にはイギリス人が奴隸制を廃止したことへの反発があったとされます。これ

がグレートトレックといつ名で知られる集団移動軍隊で、行く先々でアフリカ人と戦い、勢力・土地を拡大していきました。

ヨーロッパに帰るべき祖国を持てないアフリカーナが冒険的な行動に出ることで、その後、世界で

豊富な植民地支配の技術を持つイギリス人が、アフリカーナの行動の後始末をしながら白人支配を

永続化する為の洗練された制度を築いたとも言えます。

4. コールドワーシップ

連邦国家の誕生

1850年代にオーストラリア・ニコージーランドで次々に金鉱が発見され、南アフリカでも30年ほど遅れて1880年代に金鉱

